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明星种地、开饭店、谈恋爱、说脱口秀

节目很多热度低，开年综艺有点淡

记者 师文静

综N代持续发力
新节目重创新

最近一段时间，情感类
综艺《再见爱人2》收官，跨
年综艺《时光音乐会2》《我
们的客栈》《名侦探学院6》

《无限超越班》《快乐再出发
2》《新生万物》《我们民谣
2022》《今晚开放麦》等仍在
播出中，刚上新的综艺有

《展开说说》《开工了！新生
活》《种地吧》《半熟恋人2》

《大侦探8》等。从这些节目
的热度上来看，综N代节目
的号召力还在，新款节目创
新的势头持续。

从相对热度上来看，还
是综N代节目更受捧。《时光
音乐会2》《名侦探学院6》《令
人心动的offer4》《大侦探8》等
节目观看热度、讨论比较高，
明星云集的真人秀《我们的

客栈》《无限超越班》两档综
艺也凭话题讨论度引发关
注。最新上线的《开工了！新
生活》《展开说说》《种地吧》也
因刚开播比较受关注。

开年后的新综艺虽然
未有大爆款，但都比较注重
在内容和形式上的创新，以
吸引更多关注度。

脱口秀综艺《开工了！
新生活》会集何广智、李诞、
孟川、鸟鸟等一众脱口秀大
咖，围绕年轻人关注的开工
焦虑、开工目标、打工人学
习焦虑、工作烦恼等多个方
面的热点话题输出爆笑观
点，从节目选择的话题来看
是要精准击中大众情绪，以
迅速引发共鸣，但未能出现
很出圈的话题和观点。

由傅首尔、杨笠、易立
竞、杨天真任嘉宾的综艺节
目《展开说说》，则开启了一
场场辛辣不设防的爽聊局，
用独特的视角、有趣的灵
魂，畅聊“姐姐也没有答案”

的话题。节目聊的是各类生
活话题，挺像小鲜综《毛雪
汪》。

另一档在内容上受关注
的新节目是《种地吧》。节目
选拔10位年轻人组成“种地
小队”，踏踏实实地耕耘142亩
土地，他们从播下一颗种子
开始参与劳作全部过程，带
领观众一同见证稻谷发芽、
生长、抽穗、灌浆直至收获的
全过程，节目新在通过“真种
地”来往外推新人，节目设定
比较夺人眼球。节目也会邀
请明星串场，但这个节目终
归是粉丝综艺。

各种原因
让节目飙不起来

开年综艺还是由综N代
维持相对较高的热度，不少
新节目折戟，这段时间综艺
整体未能“狂飙”起来，因素
有很多，这和春节档电影、
开年爆款剧抢走了娱乐话
题有一定关系。总体上来
看，少了大众能够普遍参与
的话题，就会少许多关注
度；另外，综艺节目垂直细
分越来越明显，各类型一些
品质不俗的节目，在其受众
群体中口碑高，但大众讨论
度低。在当下市场和环境
中，新综艺想要成为爆款难
度越来越大，能修炼成老牌
综N代的节目越来越少。

比如，虚拟现实游戏真
人秀《元音大冒险》启用了
包括动作捕捉、VR、XR、人
屏互动等技术，节目很高科
技，节目出现的经典电子游
戏也很有趣，但可能吸引爱

好游戏的观众。像《我们民
谣2022》等音综，虽然行业
内大咖云集、品质不俗，但
节目没有找到能让大众产
生兴趣的模式和话题，也逐
渐成为小众、垂直类内容。

《我们的客栈》《无限超越
班》《开工了！新生活》等节
目，刚开播时比较吸睛，话
题度也很高，但看了几期，
观众发现此类节目有的换
汤不换药，有的嘉宾没新
意，内容产出也有审美疲
劳，节目也难以维持高热
度。《半熟恋人2》等恋综，通
过素人恋爱来探讨感情困
境、事业上的难题等，寻找
都市观众能感同身受的话
题，这类节目能大火，要么
有抓马的故事，要么有好磕
的CP。《大侦探8》《名侦探学
院6》口碑都很高，但仍是偏
垂直类、细分化综艺。

可以看出，在市场大环
境、制作压力影响下，平台更
愿意在老牌综N代和成本可
控的鲜综上下功夫，超级大
制作综艺越来越少，综艺制
作整体求稳心态很明显。今
年开年缺少了超级大爆款综
艺的坐镇，新综艺还要培养
观众，导致市场开局有点冷
清。但综艺市场没有很强的
档期属性，一年到头哪档节
目能火出圈，时间分配其实
很随机。第一季度有望上线
的新节目还有很多，比如《哈
哈哈哈哈3》《全民歌手2023》

《剧好听的歌》《声生不息·宝
岛季》等，节目储备丰富，市
场和热度就能迅速回温，可
能很快就出现能住在热搜上
的“现象级”作品。

演员黄磊谈春节档大片《无名》：

我我能能读读懂懂梁梁朝朝伟伟复复杂杂的的内内心心
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有趣的尝试和挑战

记者：当初是怎么样的契机
来出演这部电影？

黄磊：当年我来拍这部戏也
是因为一句“戏言”。一些朋友在
家里聚会聊天的时候，程耳说，你
们要有段时间见不到我啦，我要
去拍戏了，我说那我到时候去探
班，他说行啊，那你来客串一个角
色吧。就是这样饭桌上的一句玩

笑话，最后真的给了我一个角色。
之前听程耳讲过大概的题材，我
一开始以为我就是以探班的名义
来，拍两个小时，可能一枪就被杀
死了，直接被清除了。但是后来准
备来之前，导演给我发了一个剧
本，而且有挺多台词的，导演也
说，既然来了，咱就认真地拍一个
角色。

记者：怎么看待这次演的人
物？

黄磊：我这次还是演了一个
对我自己来说很重要的人物，他
有充分的理由懦弱，但是他内心

世界里又很纠结，一直在自我审
判。他走向了一条不归路，但是这
条路又是他非常想要去走的。他
在戏里面有对异性的爱或者是保
护，有对信仰的犹疑，有对家和过
去的眷恋，他是一个非常矛盾的
人物。虽然场次不多，但是他的节
奏、心理都一直在变，包括他的人
物状态也一直在变。所以对我来
讲，这次还是一个挺有趣的尝试，
也是挑战。

梁朝伟敬业而专注

记者：你对和哪位演员的对
手戏印象比较深刻？

黄磊：我主要就是和梁朝伟
老师，还有周迅有对手戏。但因为
我和周迅太熟悉了，我很了解她，
我们在一起合作了很多部戏，所
以我和迅姐对戏，反而没有让我
觉得很新鲜或者是很特别。

在这部戏里我合作较多的就
是梁朝伟老师，他是我们年轻时
就很崇拜的明星，是非常优秀的
演员，所以跟他合作是让我印象
很深刻的。他是一个非常敬业、专
注的演员。演员其实很容易感受

到另外一个演员的，比导演还要
容易，因为你要看他的眼睛，而且
你要在角色当中去看对方的眼
睛，听对方的声音，体会对方的感
情。

第一天和梁朝伟老师坐在一
起，我就能快速地感受到两个人
的交流。我能感受到他的那种投
入、专业，那时候你会感受到整个
人有种很快乐的感觉，你沉浸在
这里面，你的对白和他的对白，他
的眼睛和你的眼睛，你掉进他的
眼睛里面，然后从他的眼睛里读
到他在做什么。

正在热映的电影《无名》中，黄磊饰演的角色是片中唯一穿
长衫的人，这样的细节也是导演别出心裁的设计，“张先生身处
新旧时代的融合点，既背负着旧道德，又要面对新道德，所以在
影片中他既穿过长衫又穿过西装。”黄磊近日在接受齐鲁晚报专
访时透露，他非常喜欢《无名》的戏服，拍完后问程耳导演能不能
把长衫送给他，“我现在在舞台上演《暗恋桃花源》时穿的是《无
名》的长衫，‘无名’到了‘暗恋’中。”

综艺《半熟恋人》

综艺《大侦探8》

相比于春节档电影、开年爆剧的
热度，近期陆续开播的开年综艺却有
点哑火。几档明星真人秀节目后续话
题和看点没跟上，其他新上的脱口秀、
情感、音乐类综艺没有达到预想热度，
而且今年开年少了《王牌对王牌》《歌
手》《吐槽大会》等老牌热门节目，整体
来看综艺未能呈现制霸话题榜单的爆
款作品，气势上落寞了点儿，观众期待
春季综艺再出更多热度作品。
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